



El pasado domingo falleció Ramón Zubiaga Carles, una referencia sobresaliente del sector marítimo y de la náutica deportiva. En su larga andadura personal y profesional, presidió la Asociación de Consignatarios de Buques y Estibadores del Puerto de Bilbao (ACBE), el Grupo Consulmar y el Real Club Marítimo del Abra-Real Sporting Club (RCMA-RSC). Durante su etapa como presidente de ACBE, entre 1974 y 1976, afrontó con acierto y determinación una situación económica y social particularmente adversa. Muy apreciado en el sector por su carácter y carisma, mantuvo siempre una estrecha vinculación con ACBE. Cabe destacar, en este sentido, su participación en los actos conmemorativos del centenario de la asociación, celebrados a lo largo del pasado año.

Nieto e hijo de navieros e industriales, ha permanecido hasta el último momento al frente del Grupo Consulmar, que actualmente dirige su hijo, el 'tercer Ramón' al frente de una compañía internacionalizada y con una amplia oferta de servicios. Apasionado de la náutica deportiva, Ramón Zubiaga presidió también el Real Club Marítimo del Abra-Real Sporting Club entre 1979 y 1981. Recientemente, recordaba con nostalgia su participación en las regatas de Castro, Lekeitio, Santander, San Sebastián y Arcachon, entre muchas otras.

En representación de todos sus asociados, la junta directiva de ACBE envía sus condolencias a la familia y a sus allegados. El funeral tendrá lugar el próximo viernes, 14 de abril, a las 19 horas en la iglesia de El Carmen de Neguri.

---